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今日が楽しく 

明日が待ち遠しくなる学校 

○ かんがえる子（知） 

○ おもいやりのある子（徳） 

○ たくましい子（体） 
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 令和６年 ５月２１日 
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防災訓練を実施しました 

 防災学習も兼ねて，今年度２回目の防災訓練を行いました。前回は地区ごとに職員が付き添うかたちで集

団下校訓練を実施しましたが，今回は，大きな地震の後に家庭科室から火災が発生するという想定での避難

訓練でした。 

 まずはシェイクアウト訓練です。シェイクアウトとは，地

震が発生したとき，大きな揺れがくることに備え，「安全確

保行動１‐２‐３」をとることをいいます。子ども達は地震

の訓練の時はいつも行っていることなので，ほとんどの子が

上手にできています。大切なポイントは机等の下に隠れたと

きは，必ず机等の脚をもち，体からずれていかないようにすることです。 

 その後火災が発生したことを想定して，全校で外の避難場所に避難しまし

た。緊急避難放送からわずか２分で全校が避難することができました。 

 最後に３・４年生が，煙が充満した部屋の中を避難する体験をしました。煙

を吸い込まないように，身をかがめながら移動することを教わりました。煙に

は有害物質が含まれていて，ほんの数回煙を吸うことで，意識があっても体が

動かなくなることもあるそうです。迅速な避難の重要性を学びました。 

ＪＲＣ加盟登録式 

 １５日の児童朝会で，ＪＲＣ加盟登録式が行われました。昨年度まではボラ

ンティア委員会の活動としてＪＲＣ活動を行っていましたが，今年度からは活

動の充実を図るため，ＪＲＣ委員会を発足しました。 

 登録式には，岩手県青少年赤十字賛助奉仕団の理事である澤村憲照様にお越

しいただき，ＪＲＣ活動についてお話をしていただきました。 

 澤村憲照理事から，ＪＲＣとはジュニア（junior）・レッド（red）・クロス

（cross）という言葉の頭文字であること，スイスのアンリー・デュナンが，イ

タリア統一戦争の際，傷ついた兵士を目の当たりに

し，傷ついた人を救いたいという思いで，敵も味方

も分け隔てなく救護活動にあたったのをきっかけに

できた組織であること，ＪＲＣの活動では，「気づ

き」，「考え」，「実行する」という３つの行動が大切であることを教えていた

だきました。お話の最後には，新しく加盟することになる１年生の代表に，ＪＲ

Ｃのバッチが手渡されました。 

 会場には凛とした空気が流れ，子ども達は

真剣な表情で話を聴いていました。素晴らし

い話しの聴き方でした。 

 最後にＪＲＣ委員会の子ども達のあとに続

いて，全校で誓いの言葉を復唱しました。 

 アルミ缶や卵パック，書き損じはがき等の

回収ではご家庭にもご協力いただいておりま

す。引き続きご協力をお願いいたします。 

いっぽんぎ



活発な協議がなされた児童会総会 

 同じく１５日に児童会総会が行われました。この日を迎えるまでに，児童会執行部や各委員会では，今年

度の活動計画等を話し合っていました。 

 当日も児童会執行部を中心に会場を準備し，４年生以上の児童の参加で会がスタートしました。 

 児童会長あいさつでは，「児童会は，みんなが，みんなのために，学校生活を楽しくするための活動で

す。」ということが話されました。活動の目的がはっきりするとてもいいあいさつでした。 

 

 

 

 

 児童会長や各委員会の委員長からは，今年度のめあてや約束，活動内容等の提案がありました。時間の都

合上詳しい説明はできなかったのですが，大切な部分をしっかり伝えていました。 

 提案に対して子ども達は積極的に質問や意見をだしました。「～～の取組はとてもいいと思います。頑張

ってください。」といった活動の励みになるような意見や，「○○の取組の回数を増やしてください。」と

いうようなさらに活動が活発になるような意見が多くだされました。回答に困る場面や，進行の仕方に戸惑

う場面もありましたが，その都度自分達で考え対応することができていました。生きる上で大切な力を学ん

でいる子ども達です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 校長からの話では，参加した児童から多くの質問や意見が出されたことがよかったことを褒めました。ま

た，「児童会活動はみんながすることで，そのやり方を自分達で考えて活動していくのがいい。」というこ

とを話しました。さらに，「これからの児童会活動が，『先生何をすればいいですか？』ではなく，『先生

○○を～～のようにしたいのですがどうですか？』という質問が多く聞かれる活動であってほしい。」とい

うことを話しました。 

 すでに児童会執行部や各委員会は４月から活動を始めています。放送委員会の昼の放送，保健・給食委員

会の給食コンテナ当番，体育委員会のボールの空気圧調整，図書委員会の貸し出し作業，ＪＲＣ委員会のア

ルミ缶回収などの当番活動のほか，スクールガードの紹介式やＪＲＣ加盟登録式といった集会活動も行われ

ています。 

各委員会の委員長 児童会執行部 スムーズな進行を

した議長団 

 目標や年間の計画を発表する

児童会長や各委員会の委員長。 

児童会や各委員会の提案に対して，質

問や意見をいう子ども達。 


